
2

资阳环境科技职业学院

迎评工作简报
第 13 期

迎评促建工作领导小组办公室编印 2022 年 9 月 30 日

目 录

●推进专业建设·深化人才培养——我院持续开展专业剖析

活动

●我院召开评建工作推进会

●我院召开思政课程建设座谈会

●学院召开新学期专业建设研讨交流会



3

推进专业建设·深化人才培养

——我院持续开展专业剖析活动

为加强学院专业建设，促进专业高质量发展，提高学院人才培养质量，9

月 14 日下午，我院在综合楼 1楼会议室开展了针对水环境监测与治理技术、环

境工程技术、护理、健身指导与管理四个特色专业的专业剖析活动，艺术与体

育系系主任刘旭教授、商务管理系系主任蒋华国老师、环境信息系系副主任黄

相玲老师、教务处副处长阳锋老师作为点评专家出席活动。本次活动由常务副

院长段渝主持。

活动中，张梅、张春丽、李海茜、廖文泽四位老师分别对水环境监测与治

理专业、环境工程技术专业、护理专业、健身指导与管理专业四个专业的设置

背景、发展定位、培养目标、课程体系、培养模式、教学资源、课程建设、专

业特色等维度对进行了深入剖析。各点评专家在听取了专业剖析汇报后，围绕

各专业剖析过程中存在的问题进行了现场点评和指导。他们提出，各专业应当

加强人才培养过程及培养成果的凝练与总结，针对已有毕业生的专业，培养成

果中应重点展示毕业生的就业情况，此外，还可以通过图片等直观形式展示各

专业特色教学活动和教学方式。
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段渝副院长指出，各专业应当立足专业实际情况，分层次、分类别综合展

示专业师资力量，同时还应进一步丰富专业建设成果、专业特色及专业建设规

划等内容。

本次专业剖析活动的目的在于凝练专业建设成果，总结专业建设经验，找

出专业建设中存在的问题，探讨专业建设质量提升的方法。专业剖析活动的持

续开展不仅有利于推进专业人才培养方案的修订、完善，使专业定位更精准、

人才培养目标更科学合理，同时也对下一步学院推进专业建设工作、深化教育

教学改革，推进教学内涵建设，提高人才培养质量等具有重要意义。

我院召开评建工作推进会

为扎实有序开展我校评估工作，9月 20 日下午，我院在行政楼二楼会议室

召开评建工作推进会。学院中层及以上干部、迎评促建领导小组全体成员参加

了会议，会议由常务副院长段渝主持。

会上，段渝副院长对我院评建工作第一阶段内容作了总结发言，对我院修

订后的《人才培养工作评估指标体系任务分解表》进行了解读，并作进一步安

排部署。他指出，近期学院在按步骤有序恢复教学工作，各相关部门、各系部

要抓好教学质量管理、加强教学督导工作，并就教学督导的具体内容作出安排

部署。他强调，各部门、各教学单位干部职工要按照学院制度要求做好听课工

作，及时反馈意见建议，把好教学质量关。
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会上，段渝副院长提出，构建以“生态文明”为特色的“三全育人”体系，

必须始终贯彻党的教育方针，坚持社会主义办学方向，聚焦高素质技术技能人

才培养，以理想信念教育为核心，以社会主义核心价值观为引领，坚持“三个

向度”联动、“十大体系”协同，推动形成“三全育人”新格局。

此次评建工作推进会，进一步梳理了我校评建工作任务清单和时间表，明

确了各部门的工作任务以及完成工作的具体要求和完成时限，使各相关部门对

合格评估和人才培养工作有了更清晰、更深入的了解，对扎实做好我校迎评促

建各项工作，确保高质量、严标准地通过合格评估起到了推动作用。

我院召开思政课程建设座谈会

9 月 29 日下午，我院在行政楼一楼会议室召开思政课程建设座谈会。常务

副院长段渝，常务副书记龚远，教务处副处长阳锋，教务处专业建设科科长郑

美玲，思政部教学秘书刘原松，思政部教研室主任李雪玲参加了此次会议，会

议由常务副院长段渝主持。

座谈会上，段渝副院长阐述了高校课程思政建设的重要性、必要性和紧迫

性，他指出思政课程是高校育人的重要环节。段渝副院长结合学生自身素质和

学院实际情况，从七个方面就“如何上好思政课”提出意见和建议。他希望全

校能进一步统一思想，充分认识课程思政在人才培养中的重要作用，推进课程

思政工作，确保课程思政建设全面落实。
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会上，龚远副书记指出所有课程都具有育人功能，所有教师都负有育人职

责。他强调：思政课不能只局限于教材，要结合学生实际情况有选择性的教学；

教师之间要多沟通、交流、探讨如何上好思政课。

通过此次座谈会，极大地推动了学院“课程思政”建设工作，将立德树人

贯穿于专业人才培养全过程，不断提高“课程思政”育人质量。

学院召开新学期专业建设研讨交流会

为加强专业内涵建设，进一步提升教育教学水平，提高人才培养质量，9

月 29 日下午，我院在综合楼二楼会议室召开新学期专业建设研讨交流会。常务

副院长段渝，教务处副处长阳锋，教务处专业建设科科长郑美玲，各专业教研

室主任、副主任参加会议，会议由常务副院长段渝主持。

会议首先由各专业教研室汇报专业建设相关评估工作开展进度和遇到的问

题，并就专业建设进行交流发言。会上段渝副院长充分肯定了各教研室主任在

专业建设中的付出和努力，他强调，目前学院正处于评估工作的关键时期，希

望各位教研室主任重视专业建设工作，强化立校之本，细化专业设置，紧跟国

家教育形式和要求。

会上，段渝副院长就专业建设提出几点工作要求：一是各教研室主任要组

织本专业教师每周开展教研活动，集体备课、听课、评课，不断提升教师教育

教学水平。二是抓好课堂基本规范，上好 2022 级新生的第一堂课。三是检查教



7

学资料是否齐全，备课是否充分，教研室主任在对老师提要求的同时也应多提

供帮助和指导，要充分利用国家智慧教育平台提升教学水平。四是研讨教学改

革内容，每门课程至少要有一项教学改革的亮点，可以是考核形式的改革，也

可以是教学方法的改革等。五是以赛促学，每个专业至少要举办一项专业技能

大赛，以推动“岗课赛证融通”综合育人改革，实现以赛促教、以赛促学，提

高教学水平和人才培养质量。


